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星の楽しみ方は無限大

柴田様 天文教育普及賞の受賞おめでとうございます。星の

ソムリエを通して、星のことを学ぶ楽しさ、一緒に星を見る

楽しさ、星のことを伝える楽しさを知りました。柴田様をは

じめ、

共に星のソムリエ講座を受講した方、また講座運営を行って

いただいた方、すべての皆様に感謝です。

たつみ★

天文教育普及賞の受賞おめでとうございます！

この度は天文教育普及賞の受賞、誠におめでとうございます。

発祥から18年、私どもの施設でも講座を開始して今年で12年を迎えました。星空や宇宙の知識だけではなく、その魅力やアプローチの仕方や

ガイドの育成からフォローまで、幅広く体系的に支える全国的なスキームはまさに衝撃的でした。その魅力は今も褪せることなく、更に講座開

講者、多くの卒業生の活動の広がりが、全国的な輪となり輝きを増しています。

そして何より星空案内を受けた数多くの一般の方々に星空や宇宙の魅力が伝えられ、楽しさの相乗効果がもたらされていることに、この制度

と活動の重さを感じずにはいられません。星空を見上げた時のワクワクした気持ち、その背景が分かった時の充実感、星空を介して気持ちを通

わす仲間との出会い、そして広げる喜び、そのどれもが欠けることなくこのスキームとその後の展開に詰まっています。私も末席ながらこの活

動に関わることができていることに、誇りを感じています。

制度をゼロから築かれた柴田晋平先生をはじめ支えてこられた数多くの皆様に、重ねてお祝いのメッセージをお送りさせていただきます。

「天文教育普及賞の受賞誠におめでとうございます。」

船越浩海

広がれ星空案内人の和！

天文教育普及賞 おめでとうござい

ます。

この会と出会ってから、たくさんの

星好きお仲間さんができました。

そしてますます星やう宇宙のことを

勉強するようにもなりました。

これからも、星に興味がある人、な

い人までも含め、多くの人と宙を見

上げ、星座や天の川、星の神話や星

雲や星団などを楽しみ、どんな時代

であっても、その一時、みんな心が

穏やかになる・・・、そんな素敵な

時間を共有していきたと思います。

これからも多くの人がこの会に出会

えますように。

星好きさん

天文同好会と星のソムリエ

世界天文年イベントとして国立天文台で行われた「天文同好会サミット」のとき、

星のソムリエを持っている人いますか？ と問いに、誰の手もあがらなかった。

「今まで観望会を実践してきた人は、みんな関心を示さないけれど、準案内人だ

けでもよいので、ぜひとも挑戦してください。」今は亡き海部宣男先生のお話し

だったと思う。

私は運良く、たのしい宇宙講座（３期）を、受講することができた。東京都心

に近い後楽園駅前の公園、大きな望遠鏡はあまり使わず、コルキットや星空を指

さして行う観望会。衝撃的だった。参加者、講座受講生とスタッフ、みんな楽し

そうにしていたのが印象に残っている。

今、津々浦々の天文仲間が一堂に会すイベントがあったなら、星のソムリエの

方といますかと聞かれて？いくつ手があがるだろう。

筥崎 博之

すてきな出会いに感謝！

いくつもの偶然が重なって「やまがた天文台」で路上試験に合格でき、星の

ソムリエを名乗り得たことは、わたしの人生の中でとても大きな喜びであり、

矜持でもあります。

たくさんの出会いに感動と大きな刺激を受け、一個人ではできないような企

画を開催する機会にも恵まれました。どれも、みな「星のソムリエ」という

支えがあってこそです。

ほんとうにありがとうございます。

ひとりひとりの活動の点が線になり、網となってあまねく世界に広がります

ようお祈りいたします。

さわ
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クラブ活動に案内人

案内人になった生徒が、卒

業後も活躍しています。

穂積

星空おばさん

私は相模原市で、30年以上

観望会の活動を続けている

星空おばさんです。アマ

チュアの私ですが、星空案

内人の認定を受けてからは、

更に活躍の場が広がって多

くの市民に星空の魅力を伝

えています。星空案内人の

制度に感謝です！

vega


